
“五个一工程”:沪上5部作品榜上有名
本报讯 （记者王彦） 昨天， 第十四届精神文明建设

“五个一工程” 评选结果在北京揭晓， 上海 5 部作品榜上

有名， 喜获丰收。 上海市委宣传部获 “组织工作奖”。
本届 “五个一工程” 评选的是 2014—2017 年间首次

播映、 上演、 出版的作品， 获奖的 67 部作品代表了近年

来我国文艺创作生产的最高成就和水平。 各类获奖作品

中，上海在 4 个门类中均有斩获，包括电影《我是医生》，电
视剧《彭德怀元帅》《平凡的世界》，歌曲《幸福少年》(组歌)
和图书《布罗镇的邮递员》。这 5 部作品，思想精深、艺术精

湛、制作精良，彰显了本市组织推进重大文艺创作的丰硕

成果，深受广大人民群众喜爱。
茛 下转第七版
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坚持以人民为中心创作导向
坚定人民信心振奋人民精神

第十四届精神文明建设“五个一工程”表彰座谈会在京召开 刘云山讲话

习近平就精神文明建设“五个一工程”作出重要指示强调

新华社北京 9 月 27 日电 中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席习近平日前作出重要指示强调， 精神文明建设

“五个一工程”实施 20 多年来，以弘扬先进文化、多出优秀作

品为目标，推出一大批思想精深、艺术精湛、制作精良的作品，
成为精神文化产品创作生产的示范工程、响亮品牌，丰富了人

民精神文化生活，发挥了以优秀的作品鼓舞人的重要作用。
习近平强调，文艺是时代前进的号角。 希望广大文艺工

作者坚持以人民为中心的创作导向，坚持“二为”方向、“双

百”方针，坚持创造性转化、创新性发展，精益求精、潜心磨

砺，以传世之心打造传世之作，不断创作生产优秀作品，书写

和记录人民的伟大实践、时代的进步要求，唱响主旋律、传递

正能量，塑造中国形象、弘扬中国精神，坚定人民信心、振奋

人民精神，为实现“两个一百年”奋斗目标、实现中华民族伟

大复兴的中国梦提供强大精神力量。
第十四届精神文明建设“五个一工程”表彰座谈会 27 日

在京召开。 中共中央政治局常委、中央书记处书记刘云山出

席并讲话。 他指出，习近平总书记重要指示充分肯定精神文

明建设“五个一工程”取得的成绩，对广大文艺工作者寄予殷

切希望，为我们做好新形势下文艺工作提供了重要遵循。
茛 下转第六版
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海纳百川、 追求卓

越、 开明睿智、 大气谦

和———十年前， 习近平

同志科学提炼和确定了

这16字上海城市精神 。
十年来， 这16字概括的

上海城市精神已深深印

刻在这座城市改革发展

行进的轨迹之中， 融铸

在全市人民的性格 、意

志、情感以及行动之中。
昨天， 本报刊发了

长篇特稿 《“开明睿智才

能进一步海纳百川”———
“习近平在上海” 系列报

道之二》， 在上海广大干

部群众中引起热烈反响

和共鸣， 大家纷纷表示，
一定不辜负习近平总书

记 的 殷 切 希 望 ， 坚 持

“四 个 自 信 ”，牢 记 “四

个意识 ”， 以实际行动

践行城市精神 ，在各自

岗位上建功立业 ，以优

异 成 绩 迎 接 党 的 十 九

大胜利召开。

在城市精神
引领下，上海更有
朝气、更有活力

上 海 是 全 国 的 上

海。 当好全国改革开放

排头兵、 创新发展先行

者， 上海要始终胸怀全

局、着眼大局，坚持服从

服务国家战略。
浦东这片热土 ，正

是 上 海 乃 至 中 国 改 革

开 放 的 试 验 田 。 十 年

前，习近平到上海工作，
区县调研的第一站就选

在浦东新区， 他明确指

出，“要进一步深刻认识

开发开放浦东这项国家

战略的重大意义。”
昨天， 在阅读长篇

特稿后， 浦东新区干部

群众激动不已。 大家表

示， 要按照习近平总书

记的要求， 始终坚持把

浦东发展放在服务服从

全国全市大局中思考谋

划，要以迎难而上、敢于

担当的激情勇气， 全力

推进自贸试验区和科技

创新中心建设这两大国

家战略，不辱使命、不负

重托。
让上海广大干部群

众非常感慨的是， 十年

前， 上海正处于产业结

构调整的关键时期 。当

年习近平在一次调研中指出，上海要努力走出一条“依靠

科技进步带动经济社会发展的新路”。
市政府副秘书长， 市国资委党委书记、 主任金兴明

说，这些年来，习近平总书记始终关心着上海国资国企改

革发展， 我们要按照习总书记的要求， 坚定不移深化改

革、 加快发展， 要坚持以国资管理创新带动国企改革发

展，完善国有资本管理和国有企业运行分离的体制架构，
在优化国资布局结构的同时， 推动企业真正成为市场主

体，增强国有经济的活力、控制力、影响力。
茛 下转第七版

文艺是时代前进的号角
■ 习近平强调， 文艺是时代前进

的号角。 希望广大文艺工作者坚持以
人民为中心的创作导向 ， 坚持 “二
为” 方向、 “双百” 方针， 坚持创造
性转化、 创新性发展， 精益求精、 潜
心磨砺， 以传世之心打造传世之作，
不断创作生产优秀作品， 书写和记录
人民的伟大实践、 时代的进步要求，
唱响主旋律、 传递正能量， 塑造中国
形象 、 弘扬中国精神 ， 坚定人民信
心、 振奋人民精神， 为实现 “两个一
百年” 奋斗目标、 实现中华民族伟大
复兴的中国梦提供强大精神力量

贯彻执行中央八项规定精神永远是进行时
韩正主持市委常委会会议，听取党的十八大以来本市贯彻执行

中央八项规定精神并以此推动加强作风建设情况的汇报
本报讯 市委常委会昨天上午举行会议 ，

听取党的十八大以来本市贯彻执行中央八项规

定精神并以此推动加强作风建设情况的汇报。
市委书记韩正主持会议并讲话。

会议指出， 党的十八大以来， 以习近平同

志为核心的党中央以强烈的历史担当和顽强的

意志品质 ， 制定执行中央八项规定 ， 以上率

下、 率先垂范， 为全党作出了表率， 推动了党

风 、 政风 、 社会风气好转 ， “中央八项规

定” 已经成为党的作风建设代名词。 日前召

开的中共中央政治局会议审议 《关于五年来

中央政治局贯彻执行中央八项规定并以此带

动全党加强作风建设情况的报告》， 对全党

执行八项规定进行了全面总结和部署。 上海

各级党员领导干部要认真学习领会、 坚决贯

彻落实中央的决策部署， 驰而不息抓好中央

八项规定精神的贯彻执行落实， 说到做到、
持之以恒、 一抓到底。

会议强调， 作风建设永远在路上， 贯彻

执行中央八项规定精神永远是进行时， 只能

加强不能削弱。 全市各级党员领导干部思想

上要始终绷紧作风建设这根弦， 始终坚持问

题导向， 有什么问题就解决什么问题、 出现

什么问题就抓什么问题 ， 防止问题回潮反

复， 坚持不懈、 一抓到底， 不断巩固作风建

设成果， 让人民群众看到实实在在的成效和

变化。 必须牢牢抓住党员领导干部这个 “关
键少数”， 压实各级党组织特别是主要领导

干部管党治党的主体责任。 全市各级主要领

导干部不仅要身体力行， 更要担当负责、 亲

力亲为、 敢抓敢管， 抓好所在地区、 部门、
单位的作风建设， 茛 下转第七版

审议道交条例执法检查报告
殷一璀主持市人大常委会会议

本报讯 （记者祝越 通讯员龚宇一） 新修订的 《上海市

道路交通管理条例》 自今年 3 月施行以来贯彻实施情况如

何？ 全市道路交通状况有何变化？ 市十四届人大常委会第四

十次会议昨天听取并审议关于检查本市贯彻实施 《上海市道

路交通管理条例》 情况的报告。 市人大常委会主任殷一璀主

持下午的全体会议并讲话。 茛 下转第七版

希望在上海建设中发挥作用
应勇会见美国德勤全球主席

本报讯 上海市市长应勇 26 日下午会见了美国德勤有

限公司全球主席柯睿尚一行。
应勇说， 上海是跨国公司地区总部和外资研发中心最为

集中的城市， 包括德勤在内的众多外资企业为上海经济社会

发展作出了重要贡献。
茛 下转第七版

愿为推动友好往来作出贡献

韩正会见美国密苏里州州长

本报讯 中共中央政治局委员、 上海市委书记韩正昨天

上午会见了美国密苏里州州长埃里克·格雷滕斯一行。
韩正代表市委、 市政府和 2400 万上海市民， 对州长先

生率团访问上海表示欢迎。 他说， 上海作为中国最大的经济

中心城市， 是国家改革开放的一个缩影， 当前正按照中央的

决策部署深化改革、 扩大开放， 推进创新发展， 努力使全体

市民过上更加幸福美好的生活。 茛 下转第六版

程十发美术馆：笔墨精神伴城市文脉生生不息

左 图 ：巩

固“五违四必”
综合整治成果

暨创建 “无违

建”村居（街镇）
现场会前，韩正

来到浦东合庆

勤奋村，同黄月

琴老妈妈等村

民亲切交流，倾
听他们对村里

环境彻底改善

的心声。
陈正宝摄

以“无违”创建巩固“五违”整治成果
昨与尹弘等来到恒大地块了解浦东重点区域“五违”整治最新进展

韩正在现场会上强调：通过全市“无违建”村居（街镇）创建全面推进常态长效管理

本报讯 昨天下午， 巩固 “五违四必”
综合整治成果暨创建 “无违建 ” 村居 （街

镇） 现场会在浦东合庆镇召开。 两年前， 正

是在浦东合庆镇召开的现场会， 打响了全市

补短板的发令枪， 全面推进 “五违四必” 综

合整治。 从 2015 年 9 月至今年 8 月底， 全

市面上拆除违法建筑 1.5 亿多平方米， 集中

成片违法建筑基本消除。 在昨天召开的现场

会上， 市委书记韩正强调， 人民群众对美好

生活的向往， 就是我们的奋斗目标， 我们这

座城市越来越现代化， 市民群众对美好生活

的向往更强烈、 要求也更高， 必须顺应群众

期盼， 用更大力气解决群众高度关心关注的

实际问题， 切实补好发展中的短板。 “五违

四必” 综合整治攻坚战已取得阶段性胜利，
这是全市共同艰苦努力、 共同参与支持的结

果 ， 要认真总结经验以厉再战 ， 通过全市

“无违建” 村居 （街镇） 创建， 全面推进常

态长效管理， 以市民群众的满意度和获得感

衡量工作成效。
现场会召开前， 韩正和市委副书记尹弘

等来到恒大地块 ， 了解浦东重点区域 “五

违” 整治最新进展， 两年多来， 浦东全区共

拆 除 违 建 4000 万 平 方 米 。 合 庆 镇 是 全 市

“五违四必” 综合整治的一块 “硬骨头”， 在

2015 年上海 “两会” 现场， 市人大代表德

甄向韩正书记转达了合庆镇勤奋村村民黄月

琴老妈妈关于加快合庆镇环境整治的心愿。
2015 年 8 月 20 日和 2016 年 1 月 6 日 ， 韩

正书记两次不打招呼调研合庆地区， 实地察

看现场情况， 听取当地群众意见， 部署推进

整治工作。 两年多来， 合庆镇共拆除无证违

法建筑 397 万平方米， 取缔拆除近 2000 家

违法经营户， 影响合庆地区环境的老大难问

题基本得到解决。 合庆镇的河道变得干净，
道路逐步畅通， 土地开始复垦， 村民的宅前

屋后变得整洁漂亮。
茛 下转第六版

“天蓝水清岸绿”愿望终于成真
“五违四必”综合整治两年多来，集中成片违法建筑基本消除

白墙黛瓦、 道路宽敞、 水清岸绿， 老人

们一边安闲地聊着家常， 一边照看着在一旁

玩耍的孩童……51 天拆除 58 万平方米违法

建筑之后， 闵行区华漕镇许浦村这个一度远

近闻名的 “黑村庄”， 现在有了几分 “世外

桃源” 的模样。
从合庆村到红旗村、 从九亭到南大， 成

片违法建筑构成的 “城中村” 基本被拆平，
常年黑臭的河道重现畅流和清澈， 百姓生活

和城市安全生产隐患逐渐拔除。 这些曾经饱

受环境污染的地区正经历着脱胎换骨般的蜕

变新生———
2015 年 7 月到今年 8 月底 ， 全市面上

拆除违法建筑 1.5 亿多平方米。 今年计划拆

除 5000 万平方米， 到目前已拆除 9000 万平

方米， 提前完成目标。 目前， 第三轮 22 个

市级地块任务全面完成， 集中成片违法建

筑基本消除。

书记 “暗访”，“五违四必”
全面推进

这场环境整治的原点正是 2015 年年

初的上海 “两会”。
“我想把一位基层老妈妈的心声带给

韩书记。” 那一年的上海市人代会浦东代

表团审议现场， 爱新觉罗·德甄代表讲述

了浦东新区合庆镇勤奋村村民黄月琴关于

加快郊区环境整治的心愿 。 她说 ， “天

蓝、 水清、 岸绿” 一度成了黄妈妈等老一

辈村民年轻时的回忆。 茛 下转第六版


